

Pour décision au Conseil Communal :

Caritas Luxembourg a demandé à la Ville d'Esch une collaboration pour montrer leur exposition « THE REVIVAL – Ghana : La décharge de la fast-fashion » au sujet des déchets textiles au Ghana. Le service écologique a été chargé de soutenir Caritas Luxembourg dans la réalisation de leur exposition à Esch. Comme place on propose le local commercial sis au 69, rue de l'Alzette (ancien Sephora). La propriétaire nous propose un loyer de 3.500 €/mois pour 5 mois. Le montant prévu pour ce projet s'élève à 20.000 € (loyer du local, petits équipements, ateliers, ...). Les frais mensuels (électricité, eau et taxe communale) sont pris en charge par Caritas Luxembourg.

De quoi s'agit-il ? Bref exposé :

La plupart d'entre nous ont déjà "donné" des vêtements en pensant qu'ils iraient à des personnes dans le besoin. En réalité, la plupart de ces vêtements sont jetés et finissent dans des décharges polluant les sols et les eaux en Afrique de l'Ouest pour la plupart du temps. Les déchets textiles sont devenus un défi social et environnemental majeur au niveau mondial. Alors que la majorité des déchets textiles sont produits par les habitants des pays développés, ce sont les pays moins développés, qui se noient sous nos vêtements et subissent la responsabilité de gérer ce flux de vêtements. Le Ghana abrite désormais le marché de Kantamanto, l'un des plus grands marchés de seconde main au monde.

Où : local commercial situé au 69, rue de l'Alzette (ancien Sephora)

Quand :

Location du local du 01/01/2024 jusqu'au 31/05/2024.

Ouverture de l'exposition du 15/01/2024 jusqu'au 24/05/2024.

Horaire :

L'exposition sera ouverte du mercredi au samedi de 12h00 à 18h00.

Des ateliers et visites peuvent se faire en dehors de cet horaire.

Il est planifié de faire des ateliers ou conférences toutes les deux semaines. Réalisée soit par Caritas Luxembourg, soit par des partenaires de préférence locaux. Des propositions sont faites dans le tableau en annexe.

Public cible :

L'exposition est ouverte à toutes les personnes.

Caritas Luxembourg informe les lycées de la région de l'exposition avec la proposition de faire une visite guidée.

Communication :

Caritas Luxembourg s'occupe de la communication autour de l'exposition (rédaction et divulgation).

Cependant la Ville d'Esch devra mettre à disposition ses médias (den Escher, Kultesch, site Facebook, esch.tv ...) pour informer sur les actions et atteindre un large public.

Collaboration :

Le service écologique s'occupera de la coordination entre Caritas Luxembourg et les différents services de la commune.

Le service du développement économique du département des affaires économiques nous apporte son soutien dans le cadre de leur projet Claire. Dans ce projet, des surfaces commerciales vides peuvent être utilisées à des fins d'utilisations temporaires. Nous avons eu l'aide du service pour identifier un propriétaire prêt à collaborer.

Le service du développement économique a préparé les contrats (le contrat de location et le contrat de mise-à-disposition) en collaboration avec la cellule juridique. De plus, ils prendront en charge la signature des contrats ainsi que l'établissement d'un état des lieux d'entrée et de sortie. Ces états des lieux seront effectués d'un côté avec la propriétaire et de l'autre côté avec Caritas Luxembourg.